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BESCHLUSSVORLAGE  
 
- öffentlich -  A.10/270/2011 
 
 
Sachvortragende/r Amt / Geschäftszeichen 
Herr Oberbürgermeister Matthias Thürauf Amt für Personal und Organisation  
  
Sachbearbeiter/in: Marion Dörschner 

 
 
Anfragen und Anregungen 
 
Beratungsfolge Termin Status Beschlussart 
Stadtrat 25.11.2011 öffentlich Kenntnisnahme 

 
 
Herr Neunhoeffer 
Es liegt der neue Lernatlas der Bertelsmann-Stiftung vor. Schwabach wird als „heimlicher 
Meister“ bezeichnet, d.h. die Ergebnisse sind deutlich besser ausgefallen als die 
Rahmenbedingungen eigentlich hätten erwarten lassen.  Dies kann wohl als vergiftetes Lob 
bezeichnet werden. 
Die Verwaltung möge doch den Bericht für den Stadtrat aufbereiten. 
 
 
Herr OB Thürauf 
Hat für sich selbst eine Zusammenfassung in Auftrag gegeben, diese Zusammenfassung 
können die Stadtratsmitglieder auch erhalten. 
 
 
 
Herr Neunhoeffer 
Schwabach ist Mitglied der „Allianz gegen Rechtsextremismus in der Metropolregion“. Diese 
plant für den 10.12.2011 (Tag der Menschenrechte) verschiedene Veranstaltungen in der 
Region. Die Stadt Schwabach sollte dazu Hilfestellung geben. 
 
 
 
Frau Grau-Karg 
Es gibt keinen mehr Flyer über das Museum. Wann wird ein neuer Flyer aufgelegt? 
 
Die letzte Sitzung des Kulturausschusses ist mangels Sitzungspunkten entfallen. Es finden 
fast keine Sitzungen des Kulturausschusses mehr statt. Welchen Wert hat kulturelles Leben 
in Schwabach eigentlich? 
Sie könnte auf Anhieb fünf oder sechs Themen nennen welche im Kulturausschuss 
behandelt werden sollten. Es hat z.B. keine Informationen über die Auswertung der 
Besucherzahlen im Museum gegeben. Geordnete Zahlen wurden bereits vor 1 ½ Jahren 
zugesagt. Themen wie „Tag der Franken“ und Zahlen zu „Lesart“ und „Ortung“ wären 
Geprächsthemen. 
Die nächste Sitzung des Ausschusses findet erst in 5 Monaten statt. Dies ist eine 
geringschätzige Behandlung des Ausschusses. 
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Herr OB Thürauf 
Die Sitzung wurde abgesagt,  da eine entsprechende Mitteilung vom Fachbereich vorlag. 
Es steht den Mitgliedern des Kulturausschusses im Übrigen frei, zum Ende einer Sitzung 
auch Anregungen für die jeweils nächste Sitzung zu geben.  
Zahlen zum Museum werden von einem externen Controller überprüft, dies dauert einfach 
etwas länger. 
 
Herr Bgm. Dr. Oeser 
Im Museum wird derzeit der Ausstellungsbereich Industriekultur fertiggestellt. Man wollte die 
Fertigstellung abwarten bevor ein neuer Flyer erstellt wird, diesen wird es dann im Januar 
bzw. Februar geben. 
 
Zum Thema Kulturausschuss ist zu sagen, dass es keinen Sinn macht eine 
Ausschusssitzung einzuberufen, wenn vom Fachbereich keine Tagesordnungspunkte 
angemeldet werden. Diskussionen über verschiedene Themen sind sicher immer 
interessant, aber es sollte auch nicht künstlich herbeigeführt werden. 
 
 
 
Herr Lemke 
Hat zur heutigen Sitzung einen Flyer zur Wahl der „Kirche des Jahres verteilt“. Schwabach 
könnte an der Wahl teilnehmen, es wäre toll wenn die Schwabacher Stadtkriche bei der 
Wahl bundesweit vorne läge. 
 
 
 
Frau Stadelmeyer 
In Schwabach wurden wieder Flüchtlinge einquartiert. Es gibt wohl Probleme mit der 
Betreuung und der Unterkunft? Vor allem Probleme mit dem Essen? Nach einer gewissen 
Zeit soll über die Angelegenheit berichtet werden. 
 
 
Herr Bgm. Dr. Donhauser 
Es ist richtig, dass der Stadt Schwabach von der Regierung von Mittelfranken 15 
Asylbewerber zugeteilt wurden. Für die Unterbringung wurden mehrere Projekte untersucht 
und die Wahl fiel auf Wolkersdorf. Erst letzte Woche erfolgte eine Durchsicht in Bezug auf 
Unterbringung und Verpflegung. Natürlich muss man sich auf alle Gegebenheiten erst 
einstellen, aber es läuft wohl in geordneten Bahnen. 
 
Herr OB Thürauf 
Es erfolgte erstmals nach längerer Zeit wieder eine Unterbringung von Asylbewerbern in 
Schwabach. Die Unterbringung und Verpflegung von 15 Personen ist aber gut zu 
handhaben. Wolkersdorf hat sich aus verschiedenen Gründen angeboten und seines 
Wissens nach gibt es keine größeren Probleme. Es wird aber darüber berichtet werden. 
 
 
 
Herr Humpenöder 
In der Ortsteilversammlung Limbach wurde von den Kirchweihbuam und Kirchweimadli 
darum gebeten, den Termin für die „Goldnacht“ in Schwabach zu verschieben. Die 
Limbacher Kirchweih findet am gleichen Wochenende statt und hat dieses Jahr 30jähriges 
Jubiläum. 
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Herr Bgm. Dr. Oeser 
Hat von diesem Problem schon vor längerer Zeit gehört und dies auch bereits mit den 
Organisatoren der „Goldnacht“ besprochen. Viele Teilnehmer sind Anfang der Sommerferien 
noch da, später wäre ein so umfangreiches Progamm nicht mehr möglich. 
Es ist außerdem anzunehmen, dass Besucher der „Goldnacht“ nicht identisch sind mit 
Besuchern der Limbacher Kirchweih. Aufgrund all dieser Gründe kommt eine Verlegung des 
Termines nicht in Frage. 
 
Herr Bgm. Dr. Donhauser 
Es ist aber davon auszugehen, dass an diesem Tag ca. 700 Personen weniger die Kirchweih 
besuchen werden. Außerdem würden die Limbacher die Goldene Nacht auch gerne sehen. 
 
 
 
Herr Gooss 
Die Turnhalle über dem Hallenbad musste vor einiger Zeit laut Herrn Stadtbaurat Arnold 
kurzfristig gesperrt werden. Die Sperrung hat jetzt wohl wegen eines lokalen 
Schimmelbefalls doch länger gedauert? 
 
Herr Stadtbaurat Arnold 
Wird der Sache nachgehen. 
 
 
 
Frau Heinmann 
Bedankt sich bei der Verwaltung dafür, dass in der Tiefgarage Bürgerhof ein Kassenautomat 
aufgestellt wurde. 
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender 
 
 


